EL GORREO DE LA GOSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta Miguel Angel Casal

AÑO IV

*

PUNTARENAS, COSTA RICA, 22 DE AGOSTO DE 1917

*

NÚM. 474

JUVENTUD MORIBUNDA

Esa Juventud que no piensa sino en llevar el cuello almidonado; esa Juventud que mora en los billares y sólo vive soñando con la delicia de los bailes; esa Juventud que no lee, o lee obras de autores que jamás se hayan distinguido ni por la belleza del lenguaje ni por la grandeza del pensamiento... esa Juventud—hay que confesarlo—es Juventud moribunda y nunca podrá salirse del estrecho círculo de la mediocridad y la ignorancia.

Esa es Juventud moribunda; la que jamás frecuenta las bibliotecas; la que prefiere leer novelas de Paul de Kock y no las obras de no exista Juventud de Pérez Galdós y Menéndez y Pelayo; la que yace esclavizada por la concupiscencia y el vicio en todas sus manifestaciones.

que imperara siempre do de la Justicia. De es nación muerta aque de no exista Juventud ventud que haga de la cudo de combate y que imperara siempre do de la Justicia. De esta de no exista Juventud que haga de la cudo de combate y que futuras redenciones!

De ahí la decade

¡A dónde irá esa Juventud que sólo piensa en hacerse el lazo de la corbata, o en conservar siempre fresca la flor colocada en el ojal, o en saber de memoria todo un código de frases galantes y dicharachos originales? ¡A dónde irá esa Juventud que, menospreciando las estrofas ritmicas de Dario y de Matta, prefiere las rimas de Juan Pérez Zúñiga, aquel cómico de las le tras que escribe en periódicos madrileños?

Aquellos que jamás registran la Historia para saber los errores o las verdades de nuestros antepasados, y, de sus enseñanzas, deducir la norma de conducta del presente; aquellos que aseguran pomposamente que devoran el contenido de muchos libros, pero no saben escoger las obras de lectura y, en vez de estudiar los escritos de Caldas y de Montalvo, del mexicano Francisco A de Icaza o del español Emilio Castelar, leen únicamente crónicas insípidas de Luis Bonafoux; aquellos que, despreciando la delicia de la lectura sana y tendenciosa, compran en cualquier libreria "El Secretario de los Amantes;" aquellos-digámoslo nuevamente- jadónde irán!

Aquellos que salen de las au las con el título de Bachiller y, después de concluído tal Bachillerato, no vuelven a tomar en sus manos libros de ninguna clase y no profundizan lo estu diado en otros tiempos, sin tomar en cuenta que-como dijo un ilustre pedagogo-"en la vida real sólo nos sirve aquello que recordamos después de haberlo olvidado todo"; aquellos que, después de haber hecho estudios más o menos serios, se contentan con tener una asignación infi ma y permanecen así hasta que las canas comiencen a coronar les la cabeza; aquellos que yacen sumidos en la holganza y vejetan en las cantinas públicas:

aquellos que cifran todas sus aspiraciones de adelanto mercantil en la mísera política local, política de billar y de mercado; aquellos, sí, constituyen la Juventud moribunda, que es como decir la Juventud sin ten dencias, sin ideales, sin bríos para la lucha!

La Juventud es la fuerza poderosa, la única fuerza todopoderosa que podría revolucionar
al mundo, que podría cambiar
por completo la base de las sociedades, que podría, en fin, hacer
que imperara siempre el Reinado de la Justicia. De modo que
es nación muerta aquella en don
de no exista Juventud viril, Juventud que haga de la Fe su escudo de combate y que sueñe con
futuras redenciones!

De ahi la decadencia de la República Françesa. La Francia de la época de Napoleón, debido a que su Juventud yace hoy sumida en la prostitución y sólo habla—como lo hace constar un escritor francés—del tiempo que hace, de las modas de última creación, de los perfumes de la Casa de Rigaud, de las artistas que trabajan en la Opera, de algún suceso ocurrido en los bulevares, de los chascarrillos fabricados en el Barrio Latino.

Pero, afortunadamente, no todo se ha perdido, porque en la América Latina, de cuando en cuando, aún suelen aparecer jó. venes vigorosos que llevan hasta muy lejos el nombre de estas Américas tan desconocidas en tierras ultramarinas, en donde muchos se imaginan que todavía somos salvajes de la Epoca Colonial, émulos de Atahualpa y Mancocapac.

Yo admiro a esa Juventud. Sabéis por qué? Porque es como águila que se burla de las alturas y de los precipicios andi-

MIGUEL ANGEL CASAL

Sin bombo

El vecindario ha visto con simpatía que el nuevo Municipio de este Cantón ha empezado sus labores sin bombos periodísticos que tanto dinero han costado a los contribuyentes de la comunidad.

Ojalá que se concluyan de una vez para siempre aquellos «Pro-Puntarenas» que se publicaron para hacer propagandas en beneficio propio y que tantos pipiolos produjeron a empresas periodísticas de San José, con perjuicio de nuestro exhausto Tesoro municipal.

FIDIUX

Las almas que se van

El domingo pasado fuimos dolorosamente sorprendidos con motivo de la prematura muerte del joven don Eurípides Rivera Pacheco, hijo y hermano, respectivamente, de nuestros buenos amigos don Félix Rivera Pití y don Alcibíades Rivera Gamboa.

El joven Rivera hacía tres años que se había dedicado a los estudios de la Mecánica, y, según sabemos, estaba ya en vísperas de ser enviado a Estados Unidos para que se dedicara de lleno a los estudios de Ingeniería.

Muere el joven Rivera Pacheco a la edad de dieciséis años, cuando más soñaba con la feliz conclusión de su ca-

Muy concurrido fué el entierro, y en demostración de condolencia enviaron coronas la Municipalidad, don Juan Guido Matamoros, don Agustín Guido, señora y familia; don Salvador Aráuz y familia, señorita Carmen Segura, doña Angélica de Segura, don Miguel Angel Boza, doña Ambrosia Batista y familia, doña Elvira Pineda de Sánchez, Lolita Barahona, doña Camila Morales, don Magdaleno Bustillos y familia, señoritas Teodora y Albertina Cernas, Deogracia y Marina Zeledón, Rosario y Mercedes Sequeira, María Herminia Hidalgo y María Antonia Villegas.

De la manera más sincera presentamos a la familia del extinto el testimonio de nuestro más íntimo pesar.

Llegan 25 enfermos

El martes último fondeó en este puerto el vapor costarricense «Izabal». A su bordo trajo, procedentes de las Minas de Manganeso de Playa Real, a veinticinco peones enfermos de paludismo entre ellos cinco de gravedad.

Uno de los enfermos, que venia casi agonizante, murió al ser desembarcado. Todos los peones a que nos referimos se hallaban trabajando en las Minas de Manganeso, pero el mortífero clima de aquel lugar los enfermó, y hoy se han visto obligados a regresar en desastroso estado de salud.

Humanitario sería que la «Manganeso Mining Co. de Playa Real se tomara interés por llevar a ese lugar un médico y medicinas suficientes para atender a los trabajadores que allí se enferman, pues no deja de ser una injusticia que obreros que han marchado con buena salud para esa región minera en busca de trabajo, regresen días después aniquilados por el paludismo que impera en esas zonas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Don Joaquín Tinoco regresa al país

Anteayer, en el vapor Perú, hizo su arribo a este puerto el señor General don Joaquín Tinoco, Primer Designado a la Presidencia de la República y caballero que goza de gran popularidad y de merecidos prestigios en el país.

Fué ese día un día de mo vimiento y de entusiasmo en Puntarenas, pues si de la capital habían llegado con anticipación, para recibir al señor General Tinoco, altas personalidades del elemento oficial y además varios amigos particulares suyos, aquí lo más saliente de los diferentes círculos porteños también se había preparado para demostrar en esa ocasión al General Tinoco las simpatías con que puede contar en Puntarenas.



El General Tinoco partió aquella misma noche, en tren expreso, con rumbo a la capital, y El Correo de la Costa—que es amigo del Gobernante actual y de casi todos sus íntimos colaboradores—espera verlo de nuevo al frente de los importantes negocios públicos que le fueron confiados ha muchos días y que el señor Tinoco se vió obligado a abandonar momentáneamente.

La reconstrucción de la Gran Patria

Gran movimiento unionista que se inicia en Honduras

los necesita, publicamos hoy el siguiente despacho telegráfico que se nos envía desde Tegucigalpa:

«Tegucigalpa, 20.— Por telégrafo.

A El Correo de la Costa

Puntarenas.

Secundando la iniciativa de la Unión Centroamericana hecha por el Gobierno de esta República, se reunieron anoche miembros importantes de los diferentes partidos políticos, los que, constituidos en Comité Central, han asumido la dirección de los trabajos necesarios para encauzar el sentimiento nacional a este respecto. El entusiasmo popular es indescriptible; aquí se tiene fe en que la prensa centroamericana sabrá ponerse a la altura de su deber acogiendo con calor las iniciativas y empeñándose tesoneramente en el sentido de sobreponerlas a los motivos que antes, por desgra-

Sin comentarios, porque no | cia, han obstaculizado la res necesita, publicamos hoy el | construcción de la Gran Patria.

La Secretaría del Comité comunicará oportunamente noticias sobre el desarrollo del gran movimiento unionista que se verificará en el país, y le ruega nos tenga al tanto de los trabajos de ese lugar.

Coronado Garcia Rafael Alduvin

J. Angel Zuñiga Huete»

Creemos nosotros que el movimiento unionista de que da cuenta el telegrama anterior es un movimiento en toda forma, pues al decir de nuestro amigo el General don Isidro R. Amaya, abogado hondureño que se encuentra radicado aquí, los caballeros que lo suscriben son legítimos y altos representativos de la intelectualidad de aquel país hermano.

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de & 2.00, & 5.00 o & 10.00 adquiere usted una póliza de & 200.00, & 500.00 o & 1.000.00 Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Altos de la « Libreria Lectura barata» - San José

Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa ofic ul para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

-OLGA-

LANCHA DE PRIMERA CLASE La más veloz en Puntarenas CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya PRECIOS CORRIENTES Seguridad y prontitud en el servicio Dirigirse a - RUDIN y JIMENEZ - Puntarenas

ADMINISTRADOR - Raul Jiménez

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio ====

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico. Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días 19 y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

Las fiestas de la VIRGEN DEL MAR

Se acercan y para mejor comodidad de los concurrentes a esta, el HOTEL MINERVA les ofrece amplios y ventilados cuartos, servicio higiénico y esmerado menú.

Este Hotel lo dirige su propia dueña

ROSA OBANDO

en Puntarenas, frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado.

Mande Usted sus pedidos a la Tipografia

> LA COSTENA que es la mejor del puerto

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Avisos económicos

CAREYERÍA FRANCISCO L. HUEZO

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

AMERICA DE DIAZ, Obstétrica Ofrece sus servicios profesionales gratuitamente a las mujeres pobres.

FERNÁNDEZ y De la TORRE Se hacen cargo de toda clase de trabajos a los siguientes precios: Escritura a mano, por plana © 0.30 » máquina 0.20

» poligrafo 0.15 De 100 copias de polígrafo en adelante a precios convencionales. Para más informes dirigirse por escrito a Fernández y de la Torre, Ap. Nº 581, San José.

Notas de interés vital

Solicitamos Agentes en todos los lugares de la República, y a nuestros Corresponsales les suplicamos el mayor laconismo en sus comunicaciones ya que no disponemos de campo suficiente para poder perdernos en disquisiciones que la mayor parte de las veces no vienen siquiera al caso.

Como nuestros lectores habrán tenido ocasión de notarlo ya, hemos aumentado el precio de suscrición de nuestro periódico a un colón mensual. Ello se debe, en primer lugar, al alarmante precio que últimamente han alcanzado el papel y todos los materiales de imprenta, y luego a la circunstancia de que es muy justo que en adelante sea mejor pagado un periódico que, como se verà después, del desastre periodístico antiguo no conserva sino el título.

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario està Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

De Heredia

Enfermo

Hemos tenido noticia de la enfermedad de que adolece el distinguido jurisconsulto y talentoso diplomático Dr. don Angel María Bocanegra, Representante por Guatemala ante la Corte de Justicia Centroamericana. Hacemos votos muy fervientes por su pronto restablecimiento.

El Pbro. Zavaleta

Muy solemnes como concurri das estuvieron las fiestas religiosas que se celebraron, en honor a su Patrona, en el simpático Cantón de Santa Ana, de donde e cura el inteligente sacerdote don Manuel Zavaleta. Con tal motivo recibió nuestro querido amigmuchas y merecidas felicitaciones a las que sinceramente nos un

Muy bien

Con bastante tino, buena vo luntad y energía ha procedido el popular, señor Gobernador don Carlos Johanning al perseguir, por medio de sus subalternos, s los acaparadores de víveres. Unos cuatro acaparadores critican al señor Gobernador, pero en cambio el pueblo unánime esté con él y el Gobierno.

Reciba nuestro aplauso.

Aunque tarde

Felicitamos muy de veras a nuestro particular amigo don Tito González, activo Agente de Policía de San Pablo, por sus importantes gestiones ante el señor Gobernador en beneficio de su localidad.

Caminos y más caminos-como dice el Sr. Ministro Quiróses lo que necesita Costa Rica para ensanche de la agricultura.

Corresponsal.

Como barberos, Palma y Saborio. No hay MAS ALL

BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

EL TRAFICO POR

MATA LIMON

Tenemos el gusto de manifestar a nuestros clientes y al público en general que desde esta fecha queda establecido nuevamente el servicio de carga por Mata de Limón.

Todo flete para Puntarenas debe dirigirse a SANTIAGO SAJEL Co.-Mata de Limón, y el flete para San José lo recibiremos en el Muellecito del estero o en las Aduanas de esta ciudad.

Nos hacemos cargo del flete hasta dejarlo entregado en los carros del Ferrocarril en Mata de Limón y respondemos por todo riesgo marítimo cobrando el 5 por ciento por valor declarado al hacerse el embarque.

Cobramos cincuenta céntimos de colón por flete de toda carga no voluminosa.

SANTIAGO SAJEL y Co.

Puntarenas, 22 de Junio de 1917.

Teodoro Roiz

Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Quong Tai Chong & Co.

Gerente - JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulperia

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado Nº 17. PUNTARENAS Teléfono Nº 27.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

UN BONGO

H. ENRIQUE

Desea comprar un bongo que mida 8 varas de largo y de una y media o dos varas de ancho. Se quiere solamente el bongo, sin velas. La persona que quiera venderlo en esas condiciones, puede dar informes en la oficina, de redacción del «Correo de la Costa» donde se entenderán con el precio, etc., etc.

Lewis Simas Jones & Co.

IMPORTACION Y EXPORTACION ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL Representante en Costa Rica,—VICTOR FABIAN, San José Agente en Limon—LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO
CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES
CURA EN OCHO DIAS

Se vende en tedas las Boticas

Hemos oído...

Hemos oído decir que en estos días será presentado un memorial, abundante en firmas, en el cual distinguidas personas de la localidad se quejan del servicio telefónico.

Hemos oído decir por ahí que amenaza ruina el kiosko del Parque Victoria y que, si no se repara pronto el mal, de repente quedará sepultada allí por lo menos media docena de respetables músicos.

Hemos oído decir, por último, que el servicio de Correos en la localidad no deja nada que desear, pero que, al fin y al cabo, tantas veces va el cántaro al agua que al fin se rompe...

Al Público

Personas mal intencionadas han circulado la noticia en ésta de que los cupones del Ferrocarril al Pacífico no tienen ya ningún valor.

Para tranquilidad del público y Comercio en general hago saber que todas las Agen cias de esta Empresa los cambian en cualquier momento y en cualquiera cantidad.

Guillermo TINOCO
Administrador General.

Puntarenas, Agosto 15 de 1917.

Permanente

Todo asunto relacionado con los fondos de esta Empresa debe entenderse con don Reinaldo Jiménez directamente.

Vermicida Vegetal Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los ni-

es de un esecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al per mayer

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

MOTEL ALVARADO

Anaahaaahaaaaaaaaaaaaa

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

COMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias-Las AL VARADO

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía LA COSTEÑA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CARBOLINA

Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho



Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono No. 30

Crespina Oriental

-- Unico sustituto exacto-del Tricofero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTCAS

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID. PAGAD Y OS CONVENCEREIS Propietario:—Angel María Figueroa.

SASTRERIA de TEODOMIRO ACUÑA

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas

al Oeste del Hotel Europa

YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOT CAS

¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

Licores. Almendras

Confites finos, en cajitas'de fantasia

y otros muchos articulos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas Cristalizadas

Precios sumamente baratos.

JOSÈ BARDÉS

Visita a la Agencia Principal de Policía

En días pasados tuvimos el gusto de hacer una visita a las Oficinas de la Agencia Principal de Policía de esta ciudad, y, de esta manera, pudimos darnos cuenta exacta de cómo marcha la citada Agencia que, como se sabe, está a cargo del caballero don Amadeo Boza McKellar, Agente Principal de Policía, y de don J. Nicolás Sánchez, Secretario del Despacho.

Lo primero que, lógicamente, pudimos observar, es que en tales Oficinas se carece hasta de lo más indispensablemente necesario para el servicio. No vimos allí ni un amanuense, ni notificador, ni policial fijo, ni portero, ni mueblaje decente, ni teléfono ni siquiera máquina de escribir, elementos que no faltan nunca en las Oficinas similares del resto de las Provincias.

Ccmo es natural, preguntamos cuál era la causa de abandono tal, casi inconcebible tratándose de la Provincia de Puntarenas, que in dudablemente es de importancia suma. Se nos contestó, entonces, que desde hace muchos años la Agencia viene careciendo de todo lo apuntado, no precisamente por descuido de los que han actuado como Agentes, sino porque a sus repetidas súplicas siempre se ha l

contestado con el silencio más descorazonante.

La queja, pues, ha sido ya elevada en diferentes ocasiones, pero, como se ve, sin resultado alguno.

Esta Oficina—como es fácil comprender- frecuentemente se ve obligada a comunicarse con el interior de la República, con la Gobernación, con la Comaudancia de Policía y con los demás centros oficiales y particulares de Puntarenas. Pero no puede hacerlo con la rapidez que exigen ciertas diligencias, todo por la sencillísima razón de que carece hasta de un aparato telefónico.

Multitud de asuntos se tramitan en esa Oficina de justicia, y por consiguiente nos parece que en ella actualmente son de absoluta necesidad por lo menos un escribiente y un notificador-portero, una maquina de escribir y un mueblaje que esté a la altura de la seriedad de ese Despacho.

Ojalá que el Sr. Gobernador de la Provincia don Rafael M. González - personalidad capaz, entusiasta y decidida-se interesara por la pronta y feliz solución de este problema.

Crea el Sr. González que Puntarenas se lo agradecerá muy de

El robo de las pacas de arroz

En días pasados, al dar cuenta de un hurto de arroz cometido en esta ciudad por individuos que -según sabemos-se encuentran detenidos, dijimos que tal arroz había sido vendido en el establecimiento del popular Cholo San-

Como tal afirmación pudiera, en cierto sentido, lastimar en algo la reputación del Sr. Santos, comerciante que por su honradez merece la estimación general, nos apresuramos a manifestar ahora que, de las diligencias judiciales practicadas últimamente, se desprende clara y terminantemen te que el conocido "Cholo Santos" no tuvo participación ninguna, ni directa ni indirecta, en el hurto de que venimos haciendo mérito.

Buen padre de familia, hombre que tiene un respaldo metálico de importancia, mal podría el Cholo Santos meterse en negocios de tal naturaleza, que indudablemente son poca cosa para él y que, en cambio, no redundarían sino en menoscabo de su buen nombre y por consiguiente del de su familia, estimable por no pocos molivos.

Nos place hacer constar que con pena hemos sabido que el Sr. Santos se encuentra un tanto dis gustado por los términos en que la nota referida venía redactada; con pena, decimos, porque una persona de las cualidades suyas -a quien suponemos incapaz de dedicarse a especulaciones turbias-merece que se le trate con el mayor respeto.

Y con el mayor respeto queremos tratarlo nosotros desde ahora, ya que ahora lo conocemos bien y estamos plenamente convencidos de su hombría de bien.

UN HOMBRE VIEJO QUE SE REJUVENECE



"A un hombre de 71 años que vino a pedirme le recetara algo para ponerlo fuerte y darle alguna vida, le prescribi el HORMOTONE y le di una muestra de éste. Transcurridos algunos dias, el buen viejo volvió a pedirme más y me dijo que antes, al levantarse, tenía siempre fuerte dolor de cabeza y que ahora se sentia como un muchacho."

EL HORMOTONE es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos dellas glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. KINAZYME: especial contra la tuberculosis. De gran eficacia cuando

TRYPSOGEN: 12 años de éxitos continuos en la curación de la dia-

Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Dirijase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

Fume Ud. Cigarrillos "CASTAING",

de los más exquisitos y elaborados con ta-

Notículas Sociales

Al hogar del muy culto caballero amigo nuestro don Manuel J. Grillo llegó, procedente de San José, la simpática Lalita, quien por sus admirables cualidades de inteligencia y simpatía es una de las más halagadoras promesas de nuestro bouquet social.

Nos complacemos en presentarle el homenaje de nuestra admiración sincera.

Procedente de San José llegó el caballero don Juan Rosés.

En San José fué operada con buen éxito la señorita Otilia Esquivel. Al lado de ella están su papá don Héctor y su cariñosa hermana la señorita Hortensia.

Nos alegramos de la rápida mejoria de la paciente, a quien deseamos ver pronto entre nosotros, en donde hace tanta falta.

De San José regresó la señora doña Cristina Matamoros de Lizano. Vino con ella la simpática niña hija suya, señorita Isabel.

Para ellas nuestro saludo de bienvenida.

De su finca de La Barranca está entre nosotros don Ricardo Molina.

Ha regresado al puerto, después de varios meses de ausencia, la apreciable señora doña Petronila Campos de Sáenz.

Entre nosotros nuevamente se encuentra la agraciada señorita Mercedes Gil. Regresa de su larga temporada en Manzanillo, en donde fué agasajada como ella lo

También volvió al seno de los suyos la señorita María Cristina Céspedes, inteligente institutriz que labora en la Escuela Superior de Niñas de esta ciudad.

Saludámosla con la mayor aten-

El martes último fué operada de apendicitis, en el Hospital de esta ciudad, la señorita Luisa Soto. Practicaron la operación los doctores Fallas, Acosta y López, con buenos resultados.

Regresó de San José, mejor de salud, el popular Pepe, propietario de la cantina «La Magnolia». Saludámosle.

El caballero don Florentino León ha recuperado un poco su quebrantada salud.

Procedente de Nicaragua llegó a esta ciudad el lunes último, abordo del vapor «Perú», la apreciable y culta señora madre del doctor don Rodolfo, Espinoza R.

El caballero don Eduardo E. Valencia, Superintendente General de la «Singer Sewing Machine Co, ha llegado a este puerto procedente del Norte. Su viaje por estas repúblicas obedece a que la Casa Singer lo envía a visitar sus sub-agencias en Centro América.

Tuvimos el gusto de saludar en nuestras Oficinas al amigo don Jorge Morales Bejarano, quien ya regresó a la capital.

También estuvo entre nosotros el simpático amigo don Jaime Esquivel, que de tantas simpatías goza en San José.

DE OCASIÓN Vendo un piano casi nuevo,

una màquina de escribir y un motor de gasolina de caballo y medio de fuerza.

S. ARÁUZ S.

"El Correo de la Costa" baco IZTEPEQUE. PRECIO DE SUSCRIPCION, &1.00 HENSUAL. GLORIETA LIRICA

00-00

En la playa blanca

En la playa blanca, cuando dice el mar sus melancolias de sentimental, mientras a la luna -lirica torcazlas guitarras cuentan algún madrigal; en la playa blanca la suelo mirar con su cabellera color tempestad, con sus labios finos y su delantal.

Y comienzo entonces a romantizar porque miro una rosa de bondad en la pensativa

que sale a vagar con sus labios finos y su delantal; porque en la penumbra de la soledad, aspirando aromas de silencio y paz, yo quisiera entonces sus labios besar y besar su pelo color tempestad, mientras a la luna lirica y fugaz las guitarras cuentan su antiguo pesar y en la playa blanca va rimando el mar sus melancolías " de sentimental.

Miguel Angel CASAL

Costa Rica

Teatro MASCOTA

La familia Soler dió fin ya a su temporada artística con éxito notable, y, como siempre, el «Mascota» seguirá sorprendiendo al público con películas dignas de admiración. Mañana jueves, «Iris», drama en 6 partes de la famosa marca italiana «Aguila», que obtuvo ruidoso triunfo en el Trébol de San José.

Aires Santacruceños

Agosto de 1917.

Por estas benditas latitudes de la región guanacasteca parece que cada día se acentúa, con mayor impulso, la apesadumbrada monotonía provinciana. Nuestros días se deslizan por acá tan callando, que ya esto hiede a inanición. Tuvimos unos días de aparente movimiento, pero aquel torneo que para muchos de nosotros significara algo-entre otras cosas la bella conquista de nuestros derechos vejados- en unos cuantos sugiriò el entorbellinado anhelar de la empleomanía. Todos soñaban con el mangoneo, y hasta hubo fulanos que, en espera de promesas de vuelo «chingo», habían mandado hacer uniformes de «comandante mayor», estudiaban la táctica chilena y practicaban el «tiro al blanco». ¡Calcúlese, hasta Murmurios entró en el rol de pasajeros! Pasaron aquellos días de agitación, y «cada mochuelo a su olivo». Era el recordable 27 de Enero con su des file de gloria.

Las cosas ahora están simbolizando el sueño realizado de muchos. Allá está don Cleto en el Municipio; las bridas del gobier no local están en sus manos, y frente a frente tienen el cuerpo exánime que se llama «fondos municipales y vida del cantón en morbosas circunstancias».

Los santacruceños tenemos recuerdos de pasados días que son orgullo para los que hoy con tanto acierto tienen a su cargo el porvenir de este cantón, y esperamos de esos hijos que el mareo de las alturas no cegará su entendimiento, y que si abajo su-

Una verdad

como un templo

Don Ruperto Ulloa, mecánico del Ferrocarril al Pacífico, manifiesta que ha usado con éxito maravilloso el famoso específico que expende la Farmacia Universal con el nombre de «Contra el Paludismo» del Dr. Cock para la curación de las calenturas, y que además lo ha aconsejado a infinidad de personas, las cuales siempre han obtenido los mismos buenos resultados. Manifestaciones iguales recibe a cada rato el propietario de ese específico y de la bien preferi da del público, que por muy conocida no necesita bombo, Farmacia Universal.

frieron los sopores del indiferentismo y la retrogradación, arriba no inviertan los factores para vaciar el recipiente de las pasiones en el corazón de esta familia que, bien que mal, anhela el mejor auge del Cantón más próspero de Guanacaste.

Yo sé que mis líneas sonarán mal, mucho más cuando las almas persisten en añejas malquerencias y pretenden echarse por el atajo. No conozco ahondadamente el detalle, ni dable sería externar opinión de nuestro futuro, y cabe aqui decir «por sus flores conoce réis los frutos»; pero imagino días de venturanza para nuestras instituciones si los dirigentes de la política local oyen la voz de la conciencia y rinden pleito homenaje a su alta investidura mo-

Hay todavía en ese Diriá almas jóvenes y femeniles que, en justo anhelo del mejoramiento lugareño, colocan su granito de arena en esta obra reivindicadora. Noble sentimiento, virtuoso ejemplo! Mientras los llamados a encarnarse en estas luchas del derecho se dedican a fomentar heterogéneas actividades con desdoro para si y para los demás, las mujeres levantan el estandarte y se yerguen al impulso de un corazón joven y luchador.

Cumpli, Ch.

Murmurios del Diria

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888 -ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES.

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing» - Puntarenas - Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.